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We Serve
まごころと愛の奉仕 Serve with Sincerity and Love
もういちど ウィ・サーブ

●クラブスローガン

過去から学び、未来への希望を持って
ウィサーブ

　中警察署では、「あなたの声で街を安全に」プロジ
ェクトを開始して、ラジオパーソナリティ等の著名人
によるアナウンスで交通安全・防犯広報を実施してい
るところですが、このたび交通少年団員による交通安
全広報アナウンスの録音が完成いたしました。
　そこで、パトカーによる広報アナウンスを使用した
出発式を開催し、交通少年団員による交通安全広報活
動を行いました。

　交通少年団の卒団おめでとうございます。
　これからも車は社会に無くては成らない移動の手段
です。交通少年団の必要性は益々高くなります。
　その中で今日、皆様は立派に卒業の日を迎えられま
した。この経験をこれからは是非実行して頂きたいと
願っています。
　実行できる勇気は、学びと体験からです。その体験
を生かしてもらい、交通弱者である年少者とお年寄り
に危険と思ったら、勇気を出して行動して戴きたいと
思います。
　助けて戴いた方からは、きっと感謝されることでし
ょう。人の命を大切にするという社会性は学ばれまし
た。今後は交通安全を心掛けて戴きたいと思っていま
す。
　最後に成りましたが、交通少年団を育てて戴いた関
係の皆様にお礼申し上げますと共に、敬意を表する次
第です。

名古屋中ライオンズクラブ
　　　　　　　　　　会長　一柳　績　あいさつ

中区交通少年団連合「卒団式」及び「出発式」
2015年2月28日（土）10：00～11：30　中区役所ホール
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おめでとう誕生日

一柳会長挨拶

　あけましておめでとうございます。
　不覚にも新年早々風邪をひいてしまいました。皆様
どうぞお気をつけ下さい。
　本日は、Ｌ谷口の米寿のお祝いをさせて頂きます。
また本日は年男のスピーチもございますので、楽しみ
にして頂きたいと思います。

　１月にお誕生日を迎えられたのは、Ｌ赤堀、Ｌ福島、
Ｌ山中、Ｌ杉本の４名です。

　Ｌ谷口宗清が米寿をお迎えになりました。おめでと
うございます。

第1223回例会　　新年例会
平成27年１月９日㈮
12：15 ～ 13：30 名古屋観光ホテル

Ｌ一柳会長

Ｌ谷口 宗清

お誕生日の Ｌ赤堀・Ｌ杉本・Ｌ山中

●米寿のお祝い

　昭和３年の生まれです。これまで皆様の支援を頂き
まして本当に感謝しております。
　私も中クラブのために出来るだけのことはやって参
りましたが、十分に役にたったかどうかは大変恐縮に
思っております。中クラブに籍がある以上は、出来る
だけ努めてお役に立つように頑張りたいと思います。
皆様の御支援をお願いします。

　あけましておめでとうございます。本年もよろしく
お願いします。
　本当を申しますと、今日は私、休むつもりでいまし
た。一柳会長からお電話を頂戴しまして、出席するこ
とにしました。
　私、今年で72才になりました。こんなに長生きをす
ることなど考えてもなく、若い頃は酒など不摂生をし
てきました。
　私の父は40代の前半に糖尿病で亡くなっていま
す、私も47、８のときに糖尿病になりました。血糖
値が高かったのですが、放って置いたらどんどん痩せ
ていくんですね。これは良いと思っていたら、黄疸が
出てひっくり返りました、病院で糖尿病だと診断され
ました。
　糖尿病で目に影響が出そうになりましたので、さす
がにこれはいかんと思い、少しは摂生を心掛けるよう
になりました。私の妻は健康優良児だったのですが、
59才の時に白血病を患いました。私が妻の看病をす
る為に、私自身が元気でなくてはいけないと思い、心
を入れ替えて看病するようになりました。
　私は現在会社を引退したのですが、たまには気晴ら
しで会社に顔を出して、嫌みの一つでも言ってストレ
スを解消して帰ってくる、これが私の健康法の一つで
す。

Speech
年男スピーチ　Ｌ杉本 欣彌

Speech Ｌ谷口 宗清
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　名古屋北ＬＣは1964年１月23日の創立で、同月22日
に創立した当クラブとは１日違いの誕生です。その御
縁により創立記念合同例会が開催されることとなりま
した。

　本日は合同例会ということで非常に賑やかな例会と
なっております。昭和39年の東京オリンピックの年
に、名古屋中ＬＣと名古屋北ＬＣは一緒に誕生したと
いうことで、本日こうして創立記念合同例会を開催す
ることになりました。中ＬＣと北ＬＣクラブの２クラ
ブだけで合同例会を開催するのは、初めての試みだと
思います。国際協会から認証状を頂いた日は両クラブ
とも同じ日の４月18日になります。その意味では両
クラブは双子の関係とも言えますので、本例会をツイ

ンズ例会と呼ばせて頂いております。今日をきっかけ
として両クラブの絆をますます深めて、今後もこのよ
うに盛大な合同例会を開催することが出来ればと思っ
ておりますので、宜しくお願い申し上げます。

　私どもの肉屋というのは、八百屋さんなどと違い、
二つの商品しか扱っていません。豚と牛だけです。
　御馳走というと牛、おかずというと豚、という棲み
分けです。
　牛肉の賢い買い方ですが、お店に行って一番安い牛
肉を買うんです。牛は一頭買いですから、それが美味
しければ他の肉も美味しいはずです。
　豚肉は体にいいです。ただ、個人的に一番好きなの
は鶏肉ですが。

●ゲストの紹介
　長谷川様は岐阜県のご出身です。
　大学でスワヒリ語（東アフリカのタンザニア・ケニ
アを中心とする言語）を学び、ケニアのエイズ患者の
自立支援を行っていた先輩に出会い、その活動を引継
ぎ、アフリカのエイズ問題に関するボランティア活動
に携わるようになりました。
　性感染症の講座を数多く担当される他、岐阜県加茂
郡八百津町で平成22年７月に米ぬか酵素風呂「健康
風呂ゆかり」をオープンされ、高齢社会における健康
維持に貢献することを目指しておられます。
　平成27年３月にはボランティアのため、アフリ
カ・ケニアへ６回目の渡航を予定されています。

本日のローア
　としおとこ、Ｌ杉本による力強いローア。

第1224回例会　創立記念合同例会
平成27年１月23日㈮
12：15 ～ 13：30 名古屋東急ホテル４F

名古屋北 LC
Ｌ辻巻　真会長

名古屋中LC・名古屋北LC

名古屋北ＬＣ会長 Ｌ辻巻 真 ごあいさつ

長谷川 尚美 様

Speech
ゲストスピーチ

日本とアフリカのエイズ問題について
国際ボランティア　長谷川 尚 美 様
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講演する長谷川尚美様

　名古屋北ＬＣの各役員より名古屋中ＬＣの各役員に
合同例会の開催の記念品の贈呈がなされました。

　両クラブの代表による力強いローア。

●講演要旨
　ＨＩＶはヒト免疫不全ウイルスというウイルスの名
称です。エイズは後天性免疫不全症候群という病名で
す。ＨＩＶウイルスによって、エイズという病気を発
症することになります。ＨＩＶウイルスの感染経路は、
性交渉、母子感染、注射の回し打ちの３つです。蚊を
媒介して感染することはありません。エイズは現在の
医療では完治しない病気ですが、発症を抑えるための
薬は開発されています。ただし、その薬は決まった時
間に飲み続けないと効き目が無くなってしまうという
非常に服用の難しい薬です。
　日本にいるＨＩＶ感染者の数は、２年前のデータで
6,000人に１人と言われていましたが、現在は5,000人
に１人です。約２万人のＨＩＶ感染者がいることにな
ります。日本でもＨＩＶ感染者の数は一昔前に比べ飛
躍的に増えています。
　アフリカにおけるＨＩＶ感染は本当に深刻な状況で
す。2011年にはサハラ以南アフリカにおいて一日あ
たり約3,300人、一年で120万人もの方がエイズで亡
くなっています。世界中には約3,400万人のＨＩＶ感
染患者がいると言われていますが、サハラ以南アフリ
カがその３分の２を占めています。その理由は何故か
というと結局はアフリカの「貧困」が背景にあります。
明日の食事や住む場所を心配する暮らし、満足な医療
を受けられない暮らしの中で売春が蔓延し、ＨＩＶ感
染の原因を作り出しています。新聞等で大きく報道さ
れることはありませんが、アフリカのエイズ問題は静
かな戦争と呼ばれるほどの大問題です。
　私たちは、ＨＩＶ感染者のお母さんたちが作るバッ
クを日本で販売するなどして、エイズ問題の支援をし
てきました。皆様にも出来る実践ボランティアとして、
フェアトレード商品を購入したり、ＮＧＯ団体に関わ
るなどの方法があります。出来れば実際に現地に行っ
て、現地の方と関わって頂ければと思います。

記念品贈呈

両クラブ代表による合同ローア

記念品の贈呈

ローア
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おめでとう誕生日

一柳会長挨拶

　朝晩　大変寒い　寒い寒いと思う。
　２月３日「節分」、４日「立春」、暦の上では春の
初め、もう少し待てば春になるということで、皆様も
風邪などひかないよう、気を付けてお過ごしいただき
きたいと願っております。

　ＭＪＦピンが、Ｌ林(2)・Ｌ一柳(4)・L松浦(4)・
Ｌ尾崎(6)・Ｌ森(憲)(7)・竹川(19) に授与されました。

　２月にお誕生日を迎えられるのは、Ｌ久野、Ｌ三浦、
Ｌ丹羽（正）です。

　我々百貨店・小売業が本当に世の中の景気が良くな
ったのかどうかのバロメーターということで、お客様
がどんな買われ方をしているかで、一番景気が良くな
ったかがわかりやすいということでお話しをききます
ので、実際のところ今日のお話は消費税増税になった、
特に４月以降の小売業である百貨店がどんな状況であ
るかということをお客様に近い立場でお話しをさせて
いただきたいと思いますのでしばらくお付き合いをい
ただきたいと思います。
（この後配られた資料を基にお話しいただきました）

Ｌ一柳会長

スピーチ
Ｌ加藤 俊樹

お誕生日の Ｌ三浦

Ｌ加藤・Ｌ三浦・Ｌ竹川

ＭＪＦピンを授与された方々

伝達された Ｌ竹川
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ガイディングライオン認定証伝達
　Ｌ竹川に伝達されました。

第1225回例会　　通常例会
平成27年２月６日㈮
12：15 ～ 13：30 名古屋観光ホテル

MJFピン贈呈

Speech Ｌ加藤 俊樹

消費税増税後の
　　　　  百貨店動向について

本日のローア

大丸松坂屋店長
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一柳会長から会員バッジを授与される野村俊介氏

第1226回例会　　通常例会
平成27年２月20日㈮
12：15 ～ 13：30 名古屋観光ホテル

　私は島根県の出雲大社の側の出身です。
　子供の頃、近所には和菓子屋が３軒あり、またよく
お茶を飲む風習がある所でした。お茶と言っても緑茶
ですが、お漬物を食べながら、おしゃべりをしながら
お茶を飲むというお茶所でした。
　昭和49年に会社を始め、いろいろな所にお邪魔す
る中で、よく抹茶が出てきました。その頃は飲み方を
全く知らなかったので友人の奥様にお茶の飲み方など
教えて貰いました。
　年月が経ち当社の株を、ある方から買い戻すことに
なり、管理をしている税理士の奥さんの所に何度もお
伺いする中で、ある時お茶をよばれる事になり、ふと
茶碗を見て「これ素晴らしい茶碗ですね」と言ったと
ころ、奥さんの態度が変わり、株の買戻しを快くご承
諾頂きました。
　この時思ったのは、お茶の力は凄いな、また奥さん
はお茶を通して私という人間を見ていたんだと思い、
これを切っ掛けにお茶を勉強しようと思い友人に聞き、
Ｌ谷口宗匠を紹介頂きました。平成２年10月に初め
てお伺いし、お茶を点てる稽古などをしましたが、元
来稽古事は得意でなかったのですが、ある時宗匠にお
茶を飲み、楽しむ事が大切ですから、気軽にいらっし
ゃいと言われたことで、抵抗なくお茶を飲める様にな
りました。

Ｌ一柳会長

Speech Ｌ田中 博晶

お茶会体験

スピーチ
Ｌ田中 博晶

一柳会長挨拶

　今年半期６月までの特別例会の予定を報告します。
　３月20日、谷口宗匠の古今庵に於いて茶の湯体験
を計画しています。昨年10月17日に家族会、宇治黄
檗山萬福寺の煎茶の件もＬ谷口宗清にアドバイス戴き
ました。また今年の古今庵に於いて、初釜に初めて参
加させて頂きました。Ｌ田中博晶とＬ杉本欣彌のご指
導により、Ｌ谷口宗清には寛大受け入れて戴き、大変
お世話になり楽しくさせて頂きました。
　お茶席と言えば厳粛で、格式と作法が有り、一般的
には心得が無いものは、参加する機会が少ないと思わ
れがちです。３月20日の「茶の湯体験」では、Ｌ谷
口宗清の奥様・ご家族にもご協力頂き、また20年来
の御弟子であるＬ田中博晶・Ｌ杉本欣彌にもご協力頂
きますので皆様楽しく参加させて頂きましょう。
　次に４月23日、見学例会は岡崎のカクキュー見学
（八丁味噌）と今年は徳川家康没後400年にあたり、
徳川ゆかりの大樹寺参詣を計画しています。

入会式
　本日の例会に先立ち、新入会員の野村俊介氏の入会
式が行われました。（JTB中部・Ｌ高木浩の交替）

健康寿命と平均寿命

　皆さんは「健康寿命」とご存知ですか？
　日本人の「平均寿命」は、厚生労働省
（2013年）によると男性が79.59歳、女性
が86.35歳ですが、この中には、寝たきり
の人も含まれます。そこで、健康的に問題
なく、介護の必要もなく生活できる年齢と
しての「健康寿命」が公表されています。
　「健康寿命」は男性が70.42歳、女性が
73.62歳。ここまでは、平均的に言えば元
気で働けるのですが、働くだけ働いて、後は介護される人生では、つ
まらない。「よく働き、よく遊ぶ」楽しい人生にするためにも、定年
退職後は、仕事と遊びのバランスを、上手に調整したいものです。
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　ある時宗匠から、「昔はいろいろな俳優さんが来ら
れていましたが、最近は来られなくなり寂しくなりま
したね」とお聞きし、それではと長谷川さんにお願い
し富十郎さんが来られ、名古屋で公演があると宗匠の
所にお茶を飲みにこられるようになりました。
　ここで私の弟弟子であるＬ杉本をご紹介します。

Ｌ杉本スピーチ
　宗匠の夜咄にお邪魔した時のことですが、食事をい
ただき、お酒を飲みましたが、生まれて初めて緊張し
てお酒を飲みました。
　この様な食事のマナーや、食事の出し方があるのだ
と感じ、お茶を始めるようになりました。
　お茶事というのがありまして、あるお寺にお邪魔し
た時の事ですが、お茶事は11頃から15頃まで行われ
ますが、素晴らしい料理・お茶・お酒などが出るんで
すが、一番大事なのが、ごはんです。
　最初は芯のあるご飯、次に美味しく炊けたごはん、
最後におこげのあるごはんと時間的な間隔を取りなが
ら食事をし、お茶を飲むというお茶のセレモニーがあ
り、幸せを感じる時間を過ごせます。

　この時、茶室に花を活けるのですが、冬は椿を活け
ます。一輪挿しに一本だけ活けるのですが、その花を
我が椿園の中から選ぶのに一生懸命に選び、宗匠の所
にお届けし活けられた花を見ると最高に幸せな気分に
なります。
　私は自然な形でお茶を楽しみます。宗匠の御側にい
ると幸せな気持ちになります。皆さんも３月20日に
は堅苦しく考えず、気軽にいらしてください。

Ｌ田中博晶・Ｌ杉本欣彌

本日のローア

　長谷と書いて「ながたに」という名字は見かけるが、こ
れに川の字を付けた長谷川となると、「はせがわ」にな
る。なぜそう読むのかについては、ご本人でも知っている
人はごく少ない。その呼び名の発祥は、大阪湾に注ぐ初瀬
川（はせがわ）である。
　この川は奈良高原が源流で、曲がりくねった長い渓谷
は、紅葉が美しいことで知られている。長い谷に挟まれて
いるということから初瀬川を歌に詠むとき、「長谷（なが
たに）の」という枕詞が生まれた。
　それが「長谷の初瀬川」というべきところを、枕詞の川
の字をつけ、それだけで「はせがわ」と読むようになった
と言われる。
　大仏と書いて「おさらぎ」と読ませるのは、古くは鎌倉
時代末期の武将の大仏貞直、近くは作家の大仏次郎などの
例があり、日本人の間にほぼ定着しているが、字面を見た
だけではどう頭をひねっても「おさらぎ」とは読めない。
それもそのはず、おさらぎとは鎌倉の大仏が鎮座している
所の古い地名で、かつて地元の人は「おさらぎの大仏」と
読んでいた。それがおさらぎというだけで、大仏を指すよ
うになったのである。
　大仏次郎の本名は野尻清彦。古都鎌倉を愛して、大仏の
近辺に長年住んでいたので、それをペンネームにしたので
ある。

「長谷川さん」は初瀬川
　今回は名字と不可分の名前の話を取り上げる。
　日本人の男子の名前で一番ポピュラーなのは太郎、次
郎、三郎といったものだろう。この名前には特別な意味が
あるわけでなく、単に出生順を示しただけのものである。
　源義経は父義朝の９番目の男子だったので「九郎判官」
と呼ばれた。十郎もよくある名前だが、11番目は十一郎
ではなく、余一と呼ばれた（与一と書く場合がある）。屋
島での源平合戦で扇の的を射落とした那須与一は、那須の
豪族資隆の11番目の男子だった。
　12番目は余次郎、以下余三郎、余四郎…と続き、余九
郎まである。二十郎という名はさすがに聞いたことがな
い。男子の定員は19人ということなのだろうか。
　父が長男（太郎）で、その子が５番目（五郎）の場合、
太郎五郎と名乗った武士がいた。「大五郎」はそれを簡略
化したものである。
　父が三男で自分が四男のときは、三郎四郎といい、それ
を縮めたのが三四郎である。それと同様に父が太郎で自分
も太郎の場合は、太郎太郎とはいわないで、又太郎とか小
太郎と呼んだ。
　鎌倉幕府執権の北条義時は、父時政が四男、自分も四男
だったので小四郎と名乗っていた。

名前と順番

日本人の名字
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会　　　長

幹　　　事

PR 委員長

会報編集者

発　行　所

印　刷　所

名古屋市中区錦三丁目8-14 名電ビル4階名古屋中ライオンズクラブ

総合食品卸

杉本食肉産業㈱
専務取締役

杉　本　欣　彌

中区栄三丁目1-35
TEL.052-261-2411

貸ビル業

㈲高田商事
代表取締役

高　田　暁　男

南区三吉町4-65 高商ビル1F
TEL.052-612-0483

公認会計士

高橋公認会計士事務所
所長

高　橋　　　宏

中区丸の内三丁目16-11-207
TEL.052-951-5131

旅行業
㈱JTB中部
法人営業名古屋支店

支店長

野　村　俊　介

中区丸の内一丁目17-19-7
TEL.052-582-9481

一柳　　績 中区栄3-14-11 ㈱一柳葬具總本店 TEL.251-9296

林　　晃雄 中区新栄2-37-11 真宗大谷派　正念寺 TEL.241-5452

村松　健次 東区矢田1-16-10 五　松　商　事　㈱ TEL.721-3221

伊藤　天来 中区栄5-26-40 ㈱ 　 地 　 上 　 社  TEL.241-1196

株式会社 地上社 名古屋市中区栄5-26-40

TEL.962-3782

TEL.241-1196

第1229回　 4 月 3 日（金）
通常例会　名古屋観光ホテル
第1230回　 4 月23日（金）
見学例会　大樹寺・カクキュー　　
第1231回　 5 月 8 日（金）
通常例会　名古屋観光ホテル　　　
第1232回　 5 月22日（金）
通常例会　名古屋観光ホテル
定例理事会毎月第2例会日11：00より

例会予告

◎定例理事会　１月９日　於：名古屋観光ホテル
〈出席〉一柳　森（憲）　尾崎　家田　田中　杉本
　　　　高田　竹川　三國　村松
１．会計報告
　　12月末試算表　全会一致で承認　
２．会員委員会よりＬ中野昭夫退会について
　　全会一致で承認

◎定例理事会　２月20日　於：名古屋観光ホテル
〈出席〉一柳　尾崎　家田　田中　兼松　杉本
　　　　丹羽(孝)　高田　三國　村松
１．会計報告
　　１月末試算表　全会一致で承認
２．次期役員指名・選挙例会について
　　指名例会３月６日・選挙例会４月３日を確認
３．年次大会代議員選出及び提出議案について
　　代議員　Ｌ一柳　Ｌ森（憲）　Ｌ竹川
　　を全会一致で承認

理事会議事録

◎第1222回例会（12月19日）
森　　千夏　今年は、名古屋中ＬＣに入会して、とて

も実りある一年でした。来年もよろしく
お願い致します。

合計　10,000円
◎第1225回例会（２月６日）
尾崎　博明　節分が過ぎ、いよいよ春ですね。
兼松　俊雄　お久し振りです。Ｌ丹羽孝爾、毎年ネク

タイピンを有難う。
丹羽　孝爾　皆さん、今年も一年、元気でよろしく。
高木　　浩　大変お世話になり有難うございました。
加藤　俊樹　本日は、私のつなたい話にお付き合いい

ただきありがとうございました。
合計　50,000円

◎第1226回例会（２月20日）
一柳　　績　本日JTB中部法人営業名古屋支店支店長

Ｌ野村俊介入会戴いたその喜びとして。
野村　俊介　本日より入会させていただきます。よろ

しくお願い致します。
合計　13,000円

◎第1227回例会（３月６日）
一柳　　績　２月28日、中区交通少年団卒団式に於

いて愛知県中警察署長より感謝状を拝受
しました。その喜びとして。他ちょっと
良いことがありました。

松浦喜多男　スピーカーとして皆様の貴重な時間を浪
費させて頂いたお詫びとして。

丹羽　孝爾　80歳の誕生日を迎えることができた喜びとし
て。とりあえず米寿まで頑張ります。

合計　35,000円

ドネーション・ファイン

ゴルフ部会だより

◇ゴルフ部会日程
・2015年１月15日（木）さなげＣＣ
　　　　　　　　　　当日、雨のため中止しました。
・2015年３月29日（日）三好ＣＣ西コース 9:43スタート
・2015年４月22日（水）中京ゴルフ倶楽部 石野コース

8:07スタート 
・2015年５月19日（火）三好ＣＣ東コース 10:11スタート
・2015年６月11日（木）三好ＣＣ東コース 9:43スタート


